

Trimestre	1	25
Sextimenes (Unión Postal)	2	50
Ultimario	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La bala humanitaria

Tal es el nombre que podría darse a la bala del fusil Mauser de que se sirven los boers. Los campos de batalla de Natal y de la colonia del Cabo acaban de proporcionar experimentos curiosos sobre este asunto.

La bala de seis milímetros perfora a cuatro kilómetros y medio, pero este proyectil hace las heridas tan reducidas y tan limpias, pasa con tanta finura a través de los huesos, que la gravedad de las heridas resulta singularmente atenuada. El doctor Ox es quien lo afirma en un periódico parisiense, y añade:

«Después de cuatro meses de incesante fusilería y cañoneo, el ejército inglés no tiene más que tres mil hombres muertos. Apenas llega a la altura de un combate regular de los tiempos del primer imperio. En la batalla de Modder River, de la que lord Methuen ha dicho que el ejército inglés sufrió el fuego más violento que nunca se haya visto, solo se contaron 72 muertos. En cuanto a los boers, tuvieron en Colenso 7 hombres muertos, y aun uno de ellos se ahogó al pasar el Tugela. Esto está muy distante de las hecatombes de Rezonville y de Gravelotte.

«Está establecida la proporción entre muertos y heridos en las grandes guerras de este siglo. En la batalla de Leipzig, en 1813, esta proporción fué de 1 por 2, para los rusos, en 1877, de 1 por 2.1. Los austriacos en Sadowa perdieron 1 hombre por cada 3 heridos, y los prusianos 1 muerto por 3.6 heridos.

«En el siglo pasado era mucho peor. En la batalla de Kauerndorf, en 1759, la proporción entre muertos y heridos fué de 1 por 1.9, y en la sangrienta batalla de Blenheim, en 1704, fué de 1 por 1.3, casi tantos muertos como heridos.

«Según las cifras publicadas por los ingleses, en la guerra sud-africana esta proporción es solamente de 1 por 5.3.

«Se ve que los antiguos fusiles de chispa hacían otro efecto que los fusiles modernos, y que si las balas de seis milímetros perforan seis ó siete cadáveres puestos en fila, apenas pueden atravesar un cuerpo vivo.

«Respecto a este punto la práctica desmiente a la teoría, y el número tan elevado de muertos que se preveía resulta, al contrario, notablemente disminuido. Por la calidad de las heridas por su benignidad y por la rapidez de su curación, se han realizado completamente las «esperanzas» de los cirujanos. Resulta literalmente una broma ser atravesado por una bala de fusil Mauser, de que se sirven los boers. Respecto a esto los cirujanos ingleses no ocultan ningún detalle. Están a la vez estupefactos y contentos.»

Sir Williams Mac-Cormack dice que para quien haya visto los efectos de la bala del chassépot ó del fusil de aguja, las heridas hechas por los Mauser pueden compararse a afilerazos. «La mayoría de los heridos, dice, están de pie al cabo de algunos días y pueden volver a incorporarse en filas, y muchos de los que he visto habían sido ya heridos en combates anteriores.»

Según otro testigo ocular, no se había visto en la historia de las guerras a los heridos restablecerse tan rápidamente como en esta campaña. Las únicas heridas serias son las de la región del corazón.

Se reconocerá, pues, que ninguna bala merece con más justicia que la del Mauser el calificativo de «bala humanitaria». El inconveniente es que de este modo no habrá batalla decisiva. Si los heridos resucitan de esta manera a las cuarenta y ocho horas, si ya no hay más muertos, los combates no terminarán por falta de combatientes. Será cuento de nunca acabar y volveremos infaliblemente a las guerras de «siete años» y de «treinta años».—R.

(De Le Petit Marseillais.)

La indemnización suiza

Hé aquí el proyecto de ley relativo al pago de la indemnización a Suiza por servicios prestados a España.

El gobierno de la Confederación Helvética viene de antiguo reclamando el pago de los haberes atrasados a los extinguidos regimientos suizos que

prestaron servicios en España en virtud de lo estipulado en la capitulación de Berna de 2 de Agosto de 1804.

Estas pretensiones, claramente especificadas en la nota dirigida por el presidente de la Confederación al ministro de Estado en España en 3 de octubre de 1883, contenían los siguientes puntos:

1.º Reconocimiento y pago de un crédito de 3.769.938 reales (942.484.50 pesetas) representado por 11 documentos, cuyo reconocimiento dejó en suspenso la Junta de la Deuda por acuerdo de 9 de diciembre de 1859.

2.º Que se examinen de nuevo los 38 documentos, importantes 1.631.444 reales, que rechazó la citada Junta.

3.º Que se paguen en metálico las dos anteriores cantidades, con arreglo a lo estipulado en Berna.

4.º Que en cuanto a los dos créditos pagados en 1887 en Deuda amortizable, se practique una liquidación para que se abone la diferencia entre lo pagado en valores y su importe en metálico; y

5.º Que se paguen los intereses legales de estos créditos.

Animado el gobierno de España de los mejores deseos para ultimar amistosamente tan antigua reclamación, de acuerdo con el gobierno de la nación reclamante, dispuesto asimismo a facilitar la solución de este asunto, nombraron por una y otra parte delegados que la llevasen a cabo; y éstos por acta firmada *ad referendum* el 29 de agosto del año último, y después de una detenida discusión, en que el representante de Suiza desistió de las reclamaciones 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª, y aceptada solamente por los representantes de España la del número 1.º, reducida a la suma de 900.000 pesetas, convinieron en proponer a sus respectivos gobiernos una declaración en que se consigne:

1.º Que el gobierno de S. M. se compromete a solicitar de las Cortes un crédito de pesetas 900.000 para liquidar con la Confederación Helvética los créditos pendientes de los extinguidos regimientos suizos, que se originaron en virtud de la capitulación de Berna en 2 de agosto de 1804; y

2.º Que la Confederación Helvética se compromete por su parte a dar por liquidada y liquidada la reclamación que hace años tiene formulada contra el gobierno español por pago de atrasos a los mencionados regimientos suizos mediante el recibo de

las citadas 900.000 pesetas, moneda española.

En su virtud, y habiendo sido aprobada por el Consejo de ministros el acta a que antes se hace referencia, según Real orden expedida por el ministro de Estado en 19 de enero último; en cumplimiento de lo acordado por el mismo Consejo en 6 del corriente, debidamente autorizado por S. M., tengo la honra de presentar a las Cortes el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Se concede un crédito extraordinario de 900.000 pesetas a un capítulo adicional de la sección 3.ª de Obligaciones generales de Estado del presupuesto corriente Deuda del Tesoro, para liquidar con la Confederación Helvética los créditos todavía pendientes de los extinguidos regimientos suizos, que se originaron en virtud de la capitulación de Berna de 2 de agosto de 1804.

Art. 2.º El importe del expresado crédito se cubrirá con el exceso que ofrezcan los ingresos que se realicen sobre las obligaciones que se satisfagan, y, en su defecto, con la Deuda flotante del Tesoro.

Inglaterra y el Transvaal

Rumores de paz.—Situación de los boers frente al ejército de Roberts.

En los centros oficiales se sigue dejando circular la idea de que los presidentes de las repúblicas africanas Kruger y Steijn han solicitado la paz por distintos conductos.

No falta quien crea, y así lo consigna *The Globe*, que estos rumores no tienen otro objeto que el de esparcir el optimismo para que el empréstito tenga un éxito brillantísimo.

Sin embargo, se insiste en que Kruger y Steijn han preguntado a Inglaterra en que condiciones aceptaría ésta la paz. Quien esto dice añade que Inglaterra solo aceptará una sumisión incondicional.

Las noticias de la guerra en el momento en que se escriben, no permiten consignar que los boers aprovechando los días de relativo reposo en que les ha dejado el general Roberts se están fortificando en las inmediaciones de Vimborg.

No obstante estas fortificaciones, se sospecha que los federales no quieren resistir en aquel punto, por lo que han colocado en el muy poca artillería.

Quieren solamente dar tiempo a los

commandos del Sur de Orange para incorporarse al ejército de Joubert.

Falta de noticias.—La liberación de Mafeking.—El camino de Bloemfontein.—12.000 ingleses.—Entrega de armas.

Londres 11.—Desde que comenzó la guerra no ha pasado un día en que haya habido una carencia de noticias tan completa como la de ayer. Ni siquiera circularon rumores ó suposiciones acerca de los proyectos del general Roberts. Los londinenses leales estaban demasiado ocupados con la visita de la reina, para dedicar su atención a comentarios inútiles.

En cambio, aún cuando no se confirmó la noticia de haber sido levantado el cerco de Mafeking, se cree en los centros militares que la ciudad quedará libertada antes de tres días.

También se afirma en ellos que el camino de Osfortein a Bloemfontein está completamente libre de enemigos y que después de una marcha de cincuenta millas los ingleses se encontrarán sin tener que combatir a las puertas de la capital de Orange.

Por telegramas de origen boer se sabe que hay un cuerpo de 12.000 ingleses en las inmediaciones de Heelpenak, posición ocupada por la extrema izquierda de las fuerzas confederadas que se han parapetado en las alturas de Biggar-Berg.

Se confirma la noticia de que los holandeses rebeldes del distrito de Lady Grey van entregando las armas y las municiones a las fuerzas del general Gatacre.

Protestas de Roberts

Londres 11.—El general Roberts telegrafía hoy desde Driefontein dando cuenta de haber dirigido despachos a Krüger y Steijn, presidentes del Transvaal y de Orange, denunciando les un abuso de bandera de parlamento cometido por los boers ayer en un cerro próximo de Driefontein.

El mismo Roberts fué testigo del suceso, á consecuencia del cual se hallan heridos varios oficiales y soldados.

El generalísimo añade que también les comunicó haber encontrado en el campamento que abandonó Cronje una cantidad de balas explosivas, y protesta contra esta violación de los usos de guerra y del convenio de Ginebra.

Roberts termina su despacho diciendo a Krüger y Steijn, que pone ambos hechos en conocimiento del gobierno inglés para que este informe de ellos a las potencias neutrales.

Los cabellos de Sarah

Puesto que los traductores y arregladores de por acá están ya, pluma en ristre, dispuestos a emprenderla con ó contra *L'Aiglon*, de Rostand, cuyo estreno se verificará muy pronto en París, no está de más que también nosotros, como los periódicos franceses, le hagamos el correspondiente reclamo.

Un colaborador de *Le Gaulois*, que ha visitado á Sarah y á Rostand, acaba de dar la nota más interesante de información teatral referente á la obra en ensayo.

Pero no adelantemos los sucesos, y oigamos ó leamos al articulista francés:

«Estaba yo esperando á madame Sarah Bernhardt en el saloncito que precede á su palco, cuando se levantó el portier y apareció un joven rubio, que vestía entallado redingote, chaleco de terciopelo, sobre el cual caían los blancos encajes de la corbata, y calzón negro, rematado por botas de montar, á cuyos tacones se ceñían espuelas de oro. El joven rubio llevaba en la mano un latiguillo. Era *L'Aiglon*.

—Buenos días, mouséñor—dije adelantándose.

—¡Cómo! ¿Vos por aquí?—exclamó Sarah.

Y tendiéndome la mano me condujo ante un espejo, y me interrogó:

—¿Qué tal me encontráis?

—Admirable, como siempre.

—Mil gracias; pero esta peluca, esta dichosa peluca, no acaba de gustarme. Me la he puesto cuarenta veces; me miro de frente, de perfil, vuelvo á cambiar de postura, ¡y nada! la tal peluca no resulta. ¡Hay para desesperarse, amigo mío! Hoy ensayaré con ella; mañana... ya veremos.

—El traje que lleváis, ¿es el del primer acto?

—Sí; en el segundo salgo vestido de coronel austriaco.

—¿Podríamos hablar un poco del coronel austriaco?

—Aquí no; pero mañana os espero en mi casa. ¿Os conviene?

En esto entraron algunos íntimos; saludos, felicitaciones, por la propiedad con que Sarah caracteriza el personaje, y besamanos general.

De pronto la voz del avisador interrumpe el coro, preguntando:

—¿Podemos empezar el primer acto?

—Sí—contesta Sarah.

mujer más hermosa de Francia. Presumo que se habrá ya terminado la serie de las pretensiones de nuestro amo.

—Os he dado á conocer, señor, los puntos sobre los cuales está más dispuesto á insistir en la actualidad. Pero sabe V. M. que el carácter del duque es un torrente impetuoso que solo sale de madre cuando encuentra obstáculo, siendo imposible prever el curso que tomará si un dique ó una roca le obligan á variarle. Si llegase á obtener inopinadamente más evidentes pruebas de los manejos de V. M. con los liejenses y Guillermo de la Marck, perdonad, señor, la espresión, el tiempo urge y no permite ciertos cumplimientos, entonces podrían ser más terribles las consecuencias. Han llegado muy extrañas noticias de aquel país. Se dice que de la Marck se ha casado con Hamelina, la mayor de las condesas de Croye.

—Esa vieja loca tenía tantas ganas de casarse que hubiera aceptado la mano del mismo Satanás; pero que de la Marck, tan idiota como es, se haya decidido á cargar con ella, me parece más extraordinario.

—Se asegura igualmente que un heraldo ó enviado por parte de Guillermo de la Marck está para llegar á Perona. Esto solo basta para excitar en el duque un arrebato de cólera. Espero que V. M. no habrá tenido correspondencia con Guillermo de la Marck, y que este no podrá presentar ninguna pieza ni documento justificativo.

—¡Yo escribir á un jaball! No, no, señor Felipe; no soy tan necio para echar margaritas á los cerdos. Las pocas relaciones que he tenido con ese animal feroz, sólo consistieron en mensajes de viva voz, y aún en eso no empleé más que vagabundos y miserables cuyo testimonio no se admitiría para probar el robo de los huevos de un gallinero.

—Solo me queda, pues, que recomendar á V. M., dijo Argenton levantándose, que estéis siempre prevenido, que obreis según las circunstancias, y sobre todo que empleis con el duque el lenguaje y los discursos más propios de vuestra actual situación que de vuestra dignidad.

tre las proposiciones que mi bello primo tiene intención de hacerme, debe haber algunas que tomará mas á pecho que otras. ¿No habrá medio para reconocerlas, mi querido Argenton?

—V. M. puede hacer que la más insignificante de las demandas sea para el duque la más interesante, con solo que os pongáis á ella. Juzgo, sin embargo, deber decir, señor, que es preciso perder toda esperanza de acomodamiento sin abandonar á los liejenses y á Guillermo de la Marck.

—Ya he dicho que los abandonaría, y no merecen otra cosa de mí. ¡Miserables!... ¡Dar principio á semejante tumulto en una ocasión en que podía costarme la vida!

—El que aplica la mecha á un reguero de pólvora no debe maravillarse de oír la explosión de la mina. Pero no bastará al duque Carlos que V. M. los abandone. Sé que se propone reclamar vuestra asistencia en esta circunstancia, y vuestra real presencia para sancionar el castigo que prepara á los rebeldes.

—No sé si mi honor me permite acceder á esta demanda, Argenton.

—Pues yo no sé si el cuidado de vuestra seguridad individual os deja mucho campo para rehusarla. Carlos está determinado á probar á los flamencos que no deben contar con los ofrecimientos ni con los socorros de la Francia, y que si se insurreccionan nada podrá ponerles al abrigo del furor y la venganza de la Borgoña.

—Hablemos francamente, Argenton. Si lográsemos ir entreteniéndolo las cosas, ¿esos miserables liejenses no podrían ponerse en estado de resistir al duque? Los pícaros son tercos y en gran número: ¿no serían capaces de defender la ciudad contra él?

—Algo pudieran hacer con los mil archeros que V. M. les ha prometido; pero...

—¡Que yo les he prometido! ¡Ah! ¡mi apreciable señor Felipe! me agraviais con esa suposición.

—Pero sin esto, continuó Comines sin atender á la interrupción del rey, y supuesto que por ahora V. M. no juzgará probablemente oportuno en viárselos: ¿cómo unos

Y mirándose por última vez al espejo, hace mutis en el saloncito, y poco después *L'Aiglon* está en escena.

A las once en punto de la mañana del siguiente día entraba yo en el hotel de la famosa artista.

Sarah me recibió en su *boudoir*. Estaba vestida de blanco, sentada ante un espejo y dispuesta a entregar su *rubia y destrenzada cabellera* (el verso le ha salido, sin querer, al traductor) a las tijeras que esgrimía en su mano la doncella.

—No pude reprimir un grito!
—¡Es un crimen, un crimen de lesa belleza!—exclamé.

—Me sacrifico por *L'Aiglon*, amigo mío—replicó Sarah.—¡Aquella peluca era imposible!

Y entregando su cabeza al hacha, digo, a las tijeras de la doncella, rodó por el suelo el espléndido tesoro de sus rizos.

Vaya, pues, preparando una buena peluca ó unas buenas tijeras la actriz española que tenga el proyecto de servirnos la nueva obra de Rostand.

NOTICIAS

De las provincias.

En una correspondencia de Madrid que publica el *Diario de Barcelona* encontramos las siguientes líneas referentes a la reforma del ministerio.

«Con la autorización concedida al gobierno para dividir en dos el ministerio de fomento, no puede negarse que la crisis política está iniciada para resolverla cuando las cortes se cierren.

Personas bien informadas insisten en que, de ser ratificados los poderes al señor Silvela como es de creer, el nuevo ministerio quedará constituido así:

Presidencia, Silvela.—Estado, marques de Pidal.—Gracia y Justicia, marques de Vadillo.—Hacienda, Fernandez Villaverde.—Gobernación, Dato.—Guerra general, Azcárraga.—Marina, Sanchez Toca, ó un vice-almirante.—Instrucción pública, García Alix.—Obras públicas, Agricultura, etc., Gasset (D. R.).

Si la división del ministerio de Fomento se realiza, el futuro gabinete se compondrá de dos ministros más que el actual.

Es innegable que entre las grandes reformas que hay que acometer en la administración pública es importante, pero no la más urgente. Países como Francia pueden permitirse el lujo de tener once ministros, pero en España y en las presentes circunstancias que hace falta simplificar mucho la administración y reducir, mejor que aumentar, los ministerios que hay; por ejemplo, fusionando la presidencia con un departamento y en uno solo los de Guerra y Marina.

Se dice que los servicios que depen-

den del ministerio de Fomento son de tal importancia y de índole y carácter tan distintos que no es posible á un ministro solo dirigirlos con la suficiencia y aptitud que aquéllos requieren. En cualquier país podría ser esto un poderoso argumento, menos en España, donde todos los políticos sirven y desempeñan todos los cargos. No hay que buscar muy lejos el ejemplo de esto; hoy mismo al frente de la Dirección general de Obras públicas hay un distinguido literato, publicista y académico de la Española, que indudablemente estaría mejor en Dirección de Instrucción pública.

Si se pretende dar más unidad á los servicios, ¿por qué no se lleva al ministerio de Gracia y Justicia el patronato que ejerce el de Estado sobre la Iglesia de San Francisco el Grande?

Tendrán toda la razón que quieran los partidarios de la división del ministerio de Fomento; pero sobre aquella está la inoportunidad de aumentar estos momentos, y sin motivo que lo justifique, los gastos de la nación para hacer un ministro más.

De las islas:

Manacor

«La Capella de Manacor» que como es sabido, tiene por objeto la propagación de la música que ilustraron los inmortales maestros Palestrina y Victoria, y el canto popular, particularmente el que honra á nuestra querida Mallorca; ha quedado legalmente constituida.

Habiéndose convocado junta general para esta noche, á las nueve, hora señalada para la celebración de la misma, los vastos salones donde se halla instalada se han visto en extremo concurridos por los socios, pudiéndose decir que no faltaba ni uno, pues, los que no han podido concurrir al acto tenían delegados que los representaban.

Una vez leído el reglamento, preciso documento mallorquín, lengua oficial de la Asociación, se ha procedido al nombramiento de los señores que habian de formar la junta directiva, quedando nombrados por unanimidad: presidente honorario el Excelentísimo señor don Antonio María Alcover, vicario general de esta diócesis; presidente don Fausto Puerto Alvarez; vice-presidente don José Escalera Mezquida, Pro; director artístico don Antonio José Pent Llodrá; tesorero conservador don Juan Amer Servera; archivero musical don Juan Ginart Gomila; vocales don Juan Riera Masquida, don Antonio Billoch Mesquida, don Juan Biellach Barceló y don José Forteza Fuater.

Acto seguido han sido nombrados directores auxiliares don Sebastián Frau Timoner y don Ramón Galmés Ribot.

El señor Pont propuso la celebra-

ción de un concierto sacro para el día de Ramos, proposición que fué aceptada con satisfacción, y el señor presidente en nombre de los concurrentes, contestó al señor Pent, felicitándole por lo feliz del pensamiento.

Quedaron nombrados socios honorarios don Miguel Costa y Llobra, don Miguel Amer Servera, don Antonio Noguera y don Antonio José Pent Llodrá.

Y después de nombrar los socios coristas cabezas de coro y señalar días y horas para la celebración de ensayos se levantó la sesión.

Después á esta asociación toda suerte de prosperidades y largos años de vida.—Ferrer.

12 de Marzo de 1900.

De la capital

Se halla vacante la plaza de ayudante de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona, dotada con el haber anual de 1500 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición conforme á las reglas establecidas en la Real orden de 28 de Mayo de 1895.

Leemos en varios periódicos de la península, que la escuadra inglesa del Mediterráneo, visitará durante la próxima primavera los acostumbrados puertos españoles del Mediterráneo, entre ellos el nuestro.

Ayer por la tarde diez ó doce muchachos la emprendieron á pedrada limpia contra un sacerdote en el camino de Ronda junto al arrabal de Santa Catalina.

Sensible es que en una población culta como Palma tengamos que presenciar hechos tan bárbaros como el que nos ocupa, de lo que tienen la culpa en primer término, los mismos padres de familia por el descuido con que tienen á sus hijos y en segundo término las autoridades municipales que unas veces por conveniencias políticas y otras por compromisos no saben ó no pueden castigar con mano dura á los autores de tales desmanes.

Hera es ya que el señor Resseló dicte medidas severas contra el abandono con que están los muchachos castigando no ya á estos sino á padres que en realidad son los verdaderos causantes de éste y otros muchos abusos.

Por el Juez militar nombrado al efecto se interesa la busca y captura del sargento José María Mesquida y del soldado Mateo Moll Fiol, precesados en causa sobre estafa.

Anteanoche varios cacos intentaron sustraer un cesto de tomates de la plaza de Abastos; pero en el momento de efectuarlo fueron descubiertos por un guardia municipal, viéndose obligados á abandonar el cesto tomando precipitada fuga sin que pudiesen ser detenidos.

El señor Comandante de la guardia municipal tiene en su poder unas paletas de empuje que fueron encontradas en la vía pública.

La persona que las haya extraviado puede pasar á recogerlas.

Por el Juez de instrucción de este partido, se cita, llama y emplaza á José Vefy, para que se presente en dicho Juzgado al objeto de declarar en el sumario que se le instruye por atentado contra la autoridad.

A las primeras horas de la madrugada de ayer fundeó frente al edificio de la Cuarentena el yate á vapor inglés *Vagur*, de 706 toneladas, llevando á su bordo á varios pasajeros excursionistas.

Dicho buque se hizo de nuevo á la mar á las once de la mañana de ayer con rumbo á Poniente.

Venciendo el día primero de Abril próximo un trimestre de intereses de la deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior é inscripciones nominativas de igual renta, el señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha dispuesto en una circular, que se admita en la Intervención desde el día 25 del mes actual hasta á fin de Abril inmediato, el cupon correspondiente á dicho vencimiento y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia é instrucción pública y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Campanet, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Los aspirantes á ella, deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento durante el plazo de 15 días contados desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Numerosísimo ha sido el gentío que durante estas dos pasadas noches ha acudido á las rogativas verificadas en la Santa Iglesia Catedral, con motivo del robo sacrilego perpetrado en la parroquial iglesia de Santa Cruz.

Ha asistido también á dicho acto el Cabildo y Clero Catedral y el Ilmo. Prelado.

Por tratarse de un paisano nuestro, emparejado con la familia de nuestro amigo don José Baró, copiamos el siguiente suelto de un diario de Tucumán:

«Juan Arias.—Este honrado mallorquín, de nobles sentimientos y excelentes condiciones de carácter, que desde hace algunos años desempeñaba el cargo de secretario rentado de la Sociedad Española de Socorros Mutuos, ha fallecido anoche, casi repentinamente, pocas horas antes le vimos lleno de vida en el activo de-

semplo de las funciones que le estaban encomendadas.

Arias gozaba de generales simpatías entre la colonia española, y puede decirse que la asociación pierde uno de sus más fuertes puntales, por el celoso empeño, constante propaganda y sincero cariño que le consagraba el extinto.

Paz en la tumba del digno español.»

Enviarnos á dicho señor la expresión de nuestro pésame.

El día 4 de Abril próximo se celebrará en la Casa Consistorial de Mahón, la segunda subasta por medio de pujas á la llana, para el arriendo del teatro de aquella ciudad durante el año económico de 1.900 á 1.901.

Se ha fijado como tipo de subasta la cantidad de 2.500 pesetas.

El pliego de condiciones de la misma se halla de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

A las primeras horas de la mañana de ayer, fundeó en este puerto el vapor *Ciudad de Mahón*, procedente de Mahón con la valija, 20 pasajeros y carga.

El *Cataluña*, fundeó á las seis procedente de Barcelona con la correspondencia, 55 pasajeros y efectos, figurando entre el pasaje don Juan Bautista Enseñat y el abogado don Sebastian Feliu.

A las nueve salió para Ibiza y Valencia el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, 14 pasajeros y efectos.

Hoy á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa sobre hurto instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Miguel Mas y Bisquera y Antonio Mas y Juan, los cuales están defendidos por el abogado don Mariano Canals y el procurador don Manuel Peña.

El Colegio médico-farmacéutico celebrará sesión científica mañana á las siete de la noche, disertando el médico don Sebastian Font.

Anoche en el *Círculo Ciclista* el baritono señor Vila cantó varias romanzas en obsequio y despedida de sus compañeros de sociedad, pues se ausenta, dirigiéndose á Barcelona á donde le llevan obligaciones de su empleo.

Su voz bien timbrada, y la delicadeza de su escuela de canto, atraen totalmente las simpatías y admiración del auditorio que prorrumpió en grandes palmadas con justo premio al trabajo artístico del señor Vila.

En la secretaría del Ayuntamiento de Petra se hallan expuestas por quince días al público á efectos de reclamación las cuentas municipales de aquella villa correspondientes al año económico de 1898 á 99 y primer semestre de 1899 á 1900.

Se ha concedido licencia al catedrático de la Escuela de Bellas Artes de esta provincia don Felix Mestre Borell.

Según parece por lo que publican varios periódicos de la península, se ha puesto en circulación una remesa de billetes falsos de 100 pesetas del Banco de España.

Para conocimiento de nuestros abonados y á fin de que conozcan exactamente dichos billetes, vamos á señalar las diferencias de confección que ofrecen respecto á los legítimos.

En los falsos el grabado es sumamente grosero, tanto en el anverso como en el reverso del billete, y especialmente en el retrato de Jovellanos y en la figura de Mercurio.

El color de la tinta del anverso, en el billete falso, es más oscuro y con matiz verdoso, en tanto que en los legítimos es azul.

Todo el grabado del reverso es tan deficiente, que difícilmente se confunde con el de los billetes legítimos.

El papel se compone de dos hojas y la cinta se halla interpuesta entre éstas, mientras que en los legítimos es aquél de una sola hoja y lleva la cinta intercalada en la pasta.

Los transparentes ó marcas de agua están hechos en el billete falso por presión, en tanto que los de los legítimos están hechos al fabricarse el papel.

Los tipos de la numeración son diferentes, y además la tinta del falso es morada en la enumeración de los extremos y verde claro en la del centro, mientras que en los legítimos es negra de la de los extremos y verde oscuro en la del centro.

Se nos replica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca de los innumerables percances de carrua-

simples artesanos pueden prometerse defender una ciudad en que no se han reparado todavía las anchas brechas de sus murallas, mandadas hacer por el duque Carlos después de la batalla de San Tron, de suerte que los lanceros de Hano, de Brabante y de Borgoña, pueden atacar veinte de frente?

—¡Imprudentes idiotas! Si así han desatendido ellos mismos su seguridad, no merecen mi protección. No: no me comprometeré por ellos. Continúa.

—Temo que V. M. ponga más interes en el siguiente punto.

—¡Ah! exclamó el rey, queréis hablar de ese infernal matrimonio. Nunca consentiré en romper el tratado que une á mi primo de Orleans con mi hija Juana. Eso sería arrancar el cetro de la Francia á mi posteridad; pues el Delfin tiene la salud muy delicada; es un capulle marchito que no dará ningún fruto. Este matrimonio entre Juana y el duque de Orleans ha sido el objeto de mis reflexiones durante el día, de mis sueños en la noche. Os repito, Argenton, que no puedo acceder á ello. A más de que es una barbarie exigir de mi que destruya con mis propias manos y con un sólo golpe el plan de política que aprecio más, y la felicidad de dos jóvenes, criados uno para otro desde la infancia.

—¿Con que es grande su cariño? preguntó Argenton?

—De una parte por lo menos, respondió el Rey, aquella por la cual debo yo tomar mayor interes. Pero vos os sonreis, Felipe: ¿no creéis en la fuerza del amor?

—Al contrario, señor; permitid que os diga que soy tan poco incrédulo en esta materia, que iba á preguntaros si tendríais un poco menos de repugnancia en acceder al enlace propuesto entre Luis de Orleans é Isabel de Croye, si yo os probase que la condesa tiene una inclinación tan decidida por otra persona, que probablemente se negará á dar la mano al duque.

—¡Ah, mi bueno y querido amigo! dijo suspirando el rey; ¿de qué sepulcro habeis sacado este consuelo para un hombre muerto? ¡Su inclinación! ¡qué! Para decir la

verdad, supongamos que Orleans detesta á mi hija Juana: ¿qué importa? Sin este amontonamiento de lances debidos á trama de este mal urdido lance, de buena ó mala gana hubiera tenido que casarse con ella. ¿Qué puede acontecer para que esa condesa niegue la mano al esposo que se le destina, cuando se vea obligada á ello por una necesidad de esta clase? ó más bien ¿cómo querrá negársela, tratándose de un príncipe de la sangre? No, no, Felipe; no debemos lisonjearnos prematuramente de que sea ella insensible al cariño de tal amante. *Varium et mutabile*, Felipe.

—Creo que en esta ocasión no pesa V. M. en buena balanza el valor determinado de esa joven. Procede de caprichosa y obstinada estirpe; y he sabido por Creve-Cœur que profesa un afecto de novela á un escudero que realmente le ha prestado grandes servicios en el camino.

—¡Ah! exclamó el rey; ¿un archero de mi Guardia que se llama Quentin Durward?

—El mismo, á lo que creo, respondió Argenton; y ha sido hecho prisionero con la condesa. Viajaban juntos y casi solos.

—¡Benditos y alabados sean nuestro Señor, nuestra Señora, el señor San Martín y al señor San Julian! ¡Gloria y honor al sábio Galeoto, que leyó en los astros que el destino de ese joven estaba en conjunción con el mío! Si esa condesa se le ha aficionado de modo que no se oponga por ello á las órdenes del duque, verdaderamente ese Quentin Durward me ha prestado un señaladísimo servicio.

—Según me ha contado Creve-Cœur, señor, puede esperarse hallarla suficientemente obstinada. A más de que, á pesar de la suposición que se ha dignado hacer ahora hace poco V. M., el noble duque no renunciará sin duda voluntariamente á la mano de su hermosa prima, con quien se halla comprometido tanto tiempo hace.

—¡Hum, hum! Vos no habeis visto á mi hija Juana; es un mochuero, señor Felipe, un verdadero mochuero, y casi me avergüenzo de ser su padre. Pero ¿qué importa? Que tenga ahora bastante entendimiento para casarse con ella, y luego le permitiré que pierda el juicio por la

jes que diariamente ocurren en la plaza de Cort, debido al estado resbaladizo de aquel piso.

Sin ir más lejos ayer por la mañana durante el corto intervalo de dos horas ocurrieron tres de los referidos percances.

Seria conveniente que el señor Alcalde ordenase el repiqueo del piso de aquella plaza.

Hoy en el oratorio de las terciarias carmelitas, calle de San Jaime, a las seis y media de la tarde habrá instrucción catequística para los jóvenes asociados al Apostolado de la Oración y demás que quieran asistir.

Después, uno de dichos asociados leerá una disertación sobre el tema *Conveniencia y utilidad de las peregrinaciones religiosas en nuestra época.*

En el Ayuntamiento

Presidida por el Alcalde señor Roselló y con asistencia de los concejales señores Lladó, Garcías Moll (don Rafael), Garau (don Mateo), García Orell, Compañy, Pou, Llopi, Bonnin, Ros, Planas, Bestard, Clar, Ferragut, Cañellas y Abrines, se reunió anoche la Corporación municipal en sesión ordinaria.

Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior y de algunas cuentas por servicios municipales fué aprobada la impresión del extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el trimestre último.

Visto el informe de la comisión de cementerios respecto á la conveniencia de la adquisición de terrenos inmediatos para procurar el ensanche del Cementerio, el Ayuntamiento aprobó gestionar la adquisición de dichos terrenos de acuerdo con lo propuesto por aquella comisión.

Fuó aprobado un dictamen de la indicada comisión de cementerios relativo á reparación del techo de algunos nichos del Cementerio municipal.

Fueron concedidos algunos permisos para obras particulares.

Por la comisión de Hacienda se aprobó la distribución de fondos para el mes de Marzo y la ordenación del pago de atrasos á la Diputación provincial, Fábrica de Alambrado por Gas y otros acreedores del Municipio.

Por la comisión de policía se aprobó la adquisición de algunos aparejos para el Matadero público de esta ciudad y de la construcción de un depósito para el abastecimiento de aguas en el mismo.

Fuó aprobada la proposición relativa á la reforma del servicio de incendios y que concierne ya nuestros lectores.

La Corporación se enteró de una comunicación del Excmo. señor Gobernador de la provincia desestimando el recurso de alzada presentado en contra del acuerdo del Ayuntamiento relativo á la provisión de la vacante de Secretario, por no haber presentado dicho recurso en el plazo legal.

Se acordó subvencionar á la Sociedad de La Cruz Roja recién organizada en Palma con 30 pesetas mensuales con cargo al capítulo de imprevistos para establecer una Casa de Socorro en la plaza del Mercado.

Los señores Garcías Moll, Pou, Compañy, Abrines y el señor Presidente protestaron elocuentemente de las denuncias que en público emitió el fiscal de esta Audiencia señor Corral, sobre deficiencias en los servicios municipales.

Después de acordarse que el señor Alcalde se dirija en súplica al Presidente de esta Audiencia para la depuración de los hechos denunciados se levantó la sesión.

Interesante

Las diarreas en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De Venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezará en la Merced, en obsequio del patriarca San José, exposición á las cuatro de la tarde; al anocheecer se rezará una parte del rosario y enseguida continuará la novena del Santo Patriarca, con sermón que dirá don Miguel Costa, Pbro, después tendrá lugar la rogativa de desagravios ordenada por el Ilmo. señor Obispo y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Clara, al anocheecer, después de rezada la corena se practicará la devoción del día 15 con meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Boletín meteorológico

Día 14 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including barometer, thermometer, wind direction, and other weather-related statistics.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos dia 12 de Marzo de 1900.

Table showing hospital statistics: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, and Quedan.

Sociedad de Navegación á Vapor

Unión Comercial.—J. Estela y C.ª Para Valencia y Liverpool saldrá el viernes 16 del que rije el magnífico y veloz vapor de 1.800 toneladas



Turia

Admite carga para ambos puntos á precios económicos. Informes: Oficinas Plaza Antonio Maura.—Agente, Bernardo Estela, Muelle.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 12.—Varones 1.—Hembras 0.

Martimonios: Día 12.—Ninguno.

Defunciones: Día 13.—Antonio Llinás Expósito, casado, 66 años, hospital, anemia.—José Bonnin Valent, casado, 77 años, c. del Baratllo, laríngeitis.—Antonio Vanrell Expósito, 22 meses, c. de los Olmos, raquitismo.

Buques fondeados: Día 14.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.—Yatch á vapor inglés Vagus, de 706 ton., de Gibraltar.—Laud español Internacional, de 27 ton., de Sóler.

Buques despachados: Día 14.—Vapor español Lulio, de 405 ton., para Ibiza y Valencia.—Polacra goleta española Lareño, de 92 ton., para Valencia.—Polacra goleta española San Antonio, de 110 ton., para Denia.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.

Matadero: Día 12.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos,

0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 1.—Corderos, 96.—Cabras, 0.—Coyasos, 0.—Cabrillas, 4.—Cerdas, 2.—Cerdas, 5.—Lechones, 1.—Total, 212

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En Johannesburg

Madrid 14 á la 1'50 m. Dicen de Johannesburg que los funcionarios están propuestos á destruir los principales edificios y hacer imposible la explotación de las minas si llegan los ingleses á tener probabilidades de tomar la plaza.

Diversas noticias

Madrid 14 á la 1'50 m.

El día 1.º de Abril serán suprimidas las inspecciones sanitarias en la frontera de Portugal.

Los señores Dato y Silvela han visitado al Obispo quien se encuentra mejor.

Se ha prohibido un meeting de propaganda catalanista que debía celebrarse en Sitjes.

El señor Canalejas ha sido elegido académico de la de Ciencias Morales y Políticas.

Meeting en favor de los boers

Madrid 14 á las 2 m.

En Chicago se ha celebrado un meeting al que asistieron muchos alemanes é irlandeses, recaudando importantes cantidades en socorro del Transvaal y se pronunciaron discursos dirigidos á los Estados Unidos para que intervengan en la guerra anglo-boer.

Viaje.—Meeting

Madrid 14 las 2 m.

En la primavera próxima es esperada en Madrid la archiduquesa Isabel.

En Sevilla y otras varias poblaciones se celebrarán meetings de propaganda en favor de la «Unión Nacional.»

En Mafeking

Madrid 14 á las 2'30 m.

El coronel Porvell jefe de las tropas sitiadas en Mafeking ha hecho salir de la población á todos los indígenas para reducir el número de bocas, pero los sitiadores los han obligado á regresar á la ciudad, frustrando los planes del jefe inglés.

Rumores en Inglaterra

Madrid 14 á las 9'45 m.

Londres.—Circular el rumor de haber sido socorrida la ciudad de Mafeking.

Aunque no se ha confirmado parece probable que ochocientos colonos sublevados se dirigen á Ladygrey antes que someterse.

Escándalo en un meeting

Madrid 14 á las 9'45 m.

En Scarborough se efectuó un meeting en favor de la paz produciéndose un enorme escándalo.

Los organizadores fueron apaleados.

Se dieron vivas al ejército haciendo necesario las amenazas de la artillería para disolver á los grupos.

Noticias diversas

Madrid 14 á las 2'15 t.

El señor Azcárraga ha firmado un aumento de amortizaciones de guerra.

Hoy ha llegado el príncipe Alfonso de Portugal,

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE.—Antigua casa Brondo.—Brondo, 7

TEMPORADA DE CUARESMA.—Gran surtido en géneros negros ARMURES superiores á 10 pesetas corte.—CHALES blanda, bruselas.—VELOS en todas clases.—TULES rico y variado surtido.—DAMASES seda gran surtido en dibujos á 35 pesetas corte.—GRAN surtido en pañuelos merino negro 7¼, 9¼ y 10¼.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

La comisión de presupuestos dictaminará esta tarde respecto á la disensión del impuesto sobre alcoholes, estableciendo un diferencial de 20 pesetas.

El gobierno opina que se llegará á un acuerdo.

Un vapor

Madrid 14 á las 6 t.

Ha entrado en Bilbao el vapor alemán Córdoba de 13,800 toneladas.

Es el buque de mayor desplazamiento que ha surcado aquellas aguas.

Se dirije á Buenos Aires.

Mencheta

Gran almacén

de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

Lá colocación á real el rollo

También se hacen cielos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativos. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Senado y Congreso

Madrid 14 á las 9'20 n.

En la sesión del Senado, ha terminado hoy la discusión referente á la nueva Ley del Timbre.

Se ha suspendido la discusión del nvevo impuesto sobre derechos reales y ha empezado á discutirse la cuestión de los tabacos.

En el Congreso continuó la discusión sobre los libros de texto, empezando también á discutirse la proposición sobre la conversión de la deuda.

Reunión

Madrid 14 á las 9'30 n.

En la reunión celebrada por la Comisión encargada de estudiar los presupuestos, expuso el señor Villaverde la modificación del proyecto sobre alcoholes, fijando la cantidad de 10 pesetas por hectólitro los alcoholes de aguardiente y de vino, 15 los vinicos y 35 á los industriales, dejando como se ve un margen diferencial de 20 pesetas.

Los viticultores rechazan la modificación y sostienen la proposición presentada.

La Comisión dictaminará en el sentido propuesto por el señor Villaverde.

Del extranjero

Madrid 14 á las 10 n.

Londres.—Ha quedado sin confirmar el rumor de que los ingleses habían ocupado Bloenfontein.

Roma.—Los ataques de infirmitad han degenerado á bronquitis, habiendo aumentado el número de las defunciones.

Lisboa.—Hoy se presentará á las Cortes el proyecto para reformar los aranceles de aduanas.

Un nuevo dictamen

Madrid 14 á las 10'20 n.

A última hora, en el Congreso se ha dado lectura al nuevo dictamen referente á alcoholes.

En el Senado se resolvió la cuestión referente á los tabacos.

Créese que seguirán las negociaciones para encontrar una fórmula que resuelva la cuestión de los alcoholes.

Fallecimiento.—Boda.—Anulación

Madrid 14 á las 11'40 n.

Ha fallecido el droguero que fué sacado medio asfixiado del incendio ocurrido en la calle de Pelayo.

Se ha casado una hija del señor Gamazo con el conde de Navarra.

La Comisión de actas del Senado ha anulado nuevamente el acta de Orense.

Mencheta

OBRAS NUEVAS

Pi y Margall

ante el Regionalismo, la Federación y la unidad de la patria, por José Trinchant.—Precio, 1 peseta.

EL INDIVIDUO Y LA REFORMA SOCIAL

por Sainz Escartín

La Herencia Psicológica

per Th. Ribot

Lo Condenado

por V. Blasco Ibañez.—Precio, 2 pesetas.

De venta estas nuevas obras en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2—Palma.

Facturas de venta

para la exportación

Para mayor comodidad de los comerciantes é industriales, en la imprenta de Amengual y Muntaner se ha hecho una gran tirada de los citados impresos con objeto de facilitarlos á precios reducidos.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor. PRECIOS ECONOMICOS Calle de Pelaires, número 102—Palma

Gran ocasión

Precios económicos

Rico y variado surtido de molduras para cuadros. Gafas y lentes cristal de roca y demás clases. Se hacen composturas. BROSSA—25—PALMA

Sellos de Cauchouc

Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ. Quint, 4.—Palma de Mallorca

PIANOS

¡OJO! No dejarse sorprender en cierta marca de Pianos que en Barcelona pueden obtenerse casi con una cuarta parte menos del precio que se venden en Palma.

Los únicos que pueden obtenerse que resulten por el precio verdadero de la fábrica son los

COLL Y GARRIGA todo el que alquile uno de dichos Pianos, por la cantidad que se convenga, al final del contrato se le regalará el mismo.

CASA MARTORELL

Jaime II—103—Palma

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de tranva para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragas.

Vapores

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

MARZO 15

JUEVES

44.—(Antes de J. C.) Asesinato de Julio César.

73 | Santos Raimundo abad fud. | 292 y Longinos, mártires.


MARZO 16

VIERNES

1813.—El infante don Carlos sale para Portugal.

74 | Santos Heriberto obispo cf. | 291 y Abraham ermitaño.

ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR — ABONOS QUIMICOS



Toppo

El profesor Dr. Paschalis, autor del célebre libro «Cosmética para los médicos», es crítico en el número 4 de 1894, de los «Ejercicios de Terapéutica (Ibero-antitélico Black)», de Viena, como conclusión de sus laboriosas y concienzudas experimentaciones sobre el antitélico Olool: «En todo caso es el mejor antitélico para la boca que se ha conocido hasta el presente.»

MANDIETOSE TOMANDO LA PECTORINA PIZA

Se desea vender una bonita casa de recreo con jardín y toda clase de comodidades, situada en el caserío de Son Serra. Informarán calle de San Miguel 51.

Medicamentos Acreditados

Vino de kola Gimbernat.— Poderoso alimento de shorro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y disipador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat—Cloro Borosódicas con Cocaina, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogénico Gimbernat á base de Morraol (principio activo del aceite de cacahú) Negal y Lactof estato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales.

Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.— Repetidas como las mejores, puesto que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea resaca ya crónica. Cajas, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.— En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—

NO MAS CASPA, NI CARAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.— Francisco M. Ridiano, peluqueros y demás farmacias y perfumerías.

MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antiveneréas y roce antisifilítico

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estreñidos), flujo blanco de las mujeres, areolitas, catarras de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorres uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás afecciones genitourinarias, no hay medicamento más Milagroso que los confites ó inyección Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roeb Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 185, Barcelona, sigue del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los facultados el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antiveneréas para quienes no quieren usar inyecciones pesetas 5. Roeb antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la farmacia Central de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21.

¡OJO! AGRICULTORES

No comprar ningún grano ni abono químico sin probar antes los tan acreditados marca

CAMPANA

de B. GUILLEN LOPEZ E HIJO, Banqueros, Alicante.

Depósito exclusivo para toda esta comarca

BERNARDO ESTELA

(SOBRE MUELLE)

Proveedores de los Señores señores de la Cámara Agrícola, quien surtirá toda clase de Abonos y productos.

Compra y venta

de fincas. En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta. Para informes y demás dirigirse calle de la Riera, número 86, Palma.

La Catalana

CORSETERIA,

BROSSA 16, PALMA

Ricos y de granates corsets PARISIENS desde 8 á 100 pesetas una.

Especialidad en la medida y en corsets higiénicos para señoras delicadas.

Pejes ventrales. Composturas de todas clases. Verdadero corte «parisien».

NOTA.—Se pase á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Se vende

Esto se vende como se alquila una gran local útil para cualquier industria, dispone de un motor de fuerza 30 caballos, fuerza hidráulica por unos diez, su capacidad es de unas ochocientos tres, hay agua de presa, dos cisternas, establos, un gran almacén y está con todas las comodidades. Informarán en el Centro de Anuncios.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.— Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.— En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Rosselló

El que tose es porque no usa los Discoides pectorales

ROSSELLÓ

Venta en todas las farmacias.— Palma: Farmacias viuda de Obrador y señores Valenzuela.

TOS

EL REMEDIO MAS EFICAZ

Pastillas Paneraj

Depósito y venta:— Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

— SÓLLER —

VINO URARADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pálanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas.
Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Urach y C.
Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.
Valencia: Hijos de Blas Cuosta.
Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

Casa Banqué

Unico depósito de los tan acreditados en esta plaza

Pianos Chassaing

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

Alumbrado baratisimo

Como Petroleo á 1 real el litro y como Gas á medio real metro

Util en la casa modesta, como en establecimientos, talleres, teatros y poblaciones con los aparatos ACETILENO.

Privilegio Bofill Ingeniero

Sen los más económicos, seguros, inaprovechables y completamente automáticos. Lámparas portátiles, Faroles de mano para Bicicletas y carruajes, con seguridad garantida. Aparatos especiales para alumbrar poblaciones sin cañerías. Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo 1.º calidad á 70 cts. de pta. Kilog.

Sindicato, 141-Palma

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

Ne contiene opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

LAS MALAS DIGESTIONES

acidez, vómitos, estreñimientos habituales, etc., se curan siempre con la **Pancreatina absoluta Turró.** Con solo veinte gotas de este líquido, se digieren en tres horas un kilo de carne.

Depositarlo: Juan Valenzuela, Farmacia, Plaza de la Cuartera número 2, Palma.

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada **Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos.** Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Harina, 84 y 86.